

ESDRAS ET NEHEMIE

Leçon 1

DONNER DU SENS A L'HISTOIRE

Sabbat après-midi 28 septembre 2019

Le Seigneur a des ressources. Sa main est aux commandes. Lorsque le temps où le temple devait être reconstruit arriva, il poussa Cyrus, son instrument, à percevoir les prophéties le concernant et à accorder sa liberté au peuple juif. De plus, Cyrus fournit l'argent nécessaire pour rebâtir le temple du Seigneur. Cette œuvre débuta au temps de Cyrus, et ses successeurs poursuivirent l'œuvre commencée.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 4, p. 1175 ; Commentaire d'Ellen G. White sur Agée 1.2.

Beaucoup de croyants, aujourd'hui encore, sont soumis à la même épreuve que le patriarche, avertis, non par une voix venant directement du ciel, mais par la Parole de Dieu et des circonstances providentielles. Ils sont appelés à abandonner une carrière qui leur promet la fortune et les honneurs, à quitter leurs proches ou à renoncer à un milieu agréable et avantageux, pour entrer dans une voie où les attendent des inconvénients, des renoncements, des sacrifices. Une vie facile, un entourage sympathique risqueraient d'entraver la formation morale indispensable à l'accomplissement de l'œuvre à laquelle le Seigneur les destine. En conséquence, il les emmène loin des influences et des conseils humains, là où, n'ayant plus que Dieu pour ressource, ils pourront mieux le connaître. Heureux mortels, ceux qui acceptent des devoirs tout nouveaux dans des champs d'activité inexplorés, et qui sont prêts à travailler pour Dieu d'un cœur ferme et joyeux, estimant, par amour pour le Sauveur, leurs pertes pour des gains!

Patriarchs and Prophets, p. 126 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 105.

Il importe donc de croire à la Parole de Dieu et d'y obéir aussitôt, tandis que les bons anges sont prêts à nous seconder. Lorsque le Seigneur veut faire quelque grande chose pour son peuple et l'appelle à marcher de l'avant, Satan suscite chez ce dernier un esprit de discorde et l'incite au murmure et à l'incrédulité. Par ses hésitations et ses atermoiements, il provoque le déplaisir du Très-Haut et perd ainsi les bienfaits qui lui étaient destinés. Les serviteurs de Dieu doivent être des hommes d'action, toujours prêts à entrer dans la voie que leur ouvre la Providence. Tout délai de leur part fournit à Satan l'occasion de leur infliger une défaite.

Patriarchs and Prophets, p. 423 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 402.

Dans la vie de tout homme, il est des périodes de profonde dépression, de découragement total, des jours où la tristesse nous envahit, et il nous semble impossible de croire que le Seigneur est encore le bienfaiteur de ses enfants, des jours où les tourments nous accablent, si bien que la mort nous semble préférable à la vie. C'est alors que beaucoup perdent leur confiance en Dieu, et sombrent dans le doute et l'incrédulité. Si, à de tels moments, nous pouvions discerner la signification des voies de la providence, nous verrions alors des anges s'efforcer de nous délivrer de nous-mêmes et essayer d'affermir nos pieds sur un fondement inébranlable, plus solide que les collines éternelles ; une foi et une ardeur nouvelles animeraient alors tout notre être.

Prophets and Kings, p. 162 ; *Prophètes et Rois*, p. 118.

Dimanche 29 septembre 2019

Premier retour des exilés

Que de fois Daniel et ses compagnons s'étaient attardés sur ces prophéties et d'autres semblables soulignant les intentions de Dieu à l'égard de son peuple ! Et maintenant que le cours rapide des

événements montrait que la puissante main du Seigneur était à l'œuvre parmi les nations, Daniel pensait tout particulièrement aux promesses faites à Israël. Sa foi dans la parole prophétique le poussait à approfondir les messages des écrivains sacrés. « Dès que soixante et dix ans seront écoulés pour Babylone, y était-il dit, je me souviendrai de vous, et j'accomplirai à votre égard ma bonne parole, en vous ramenant dans ce lieu » (*Jérémie 29.10*).

Prophets and Kings, p. 553; *Prophètes et Rois*, p. 420.

Cyrus, roi des Perses, publia dans tout son royaume un édit qui déclarait, entre autres : « Ainsi parle Cyrus, roi des Perses : l'Éternel, le Dieu des cieux, m'a donné tous les royaumes de la terre, et il m'a commandé de lui bâtir une maison à Jérusalem en Juda. Qui d'entre vous est de son peuple ? Que son Dieu soit avec lui, et qu'il monte à Jérusalem en Juda et bâtisse la maison de l'Éternel, le Dieu d'Israël ! » (*Esdras 1.2-3*) ...

Le Dieu d'Israël a remis ses richesses aux mains d'incrédules, mais elles doivent être employées à accomplir des œuvres en faveur d'un monde perdu. Les intermédiaires qui doivent servir à transmettre ces richesses peuvent ouvrir des voies par lesquelles la vérité se répandra. Il est possible qu'ils n'éprouvent aucune sympathie pour la cause de Dieu, qu'ils n'aient pas foi au Christ et ne se conforment pas à ses paroles, mais ce ne sont pas là des raisons pour que leurs dons soient refusés.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p.202-203;
Conseils à l'économe, p. 191.

En proclamant les vérités de l'Évangile éternel à toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple, l'Église accomplit cette ancienne prophétie : « Israël poussera des fleurs et des rejetons, et il remplira le monde de ses fruits » (*Ésaïe 27.6*).

Les disciples de Jésus, de concert avec les esprits célestes, ont occupé rapidement les vastes régions du globe et leur travail a produit une ample moisson d'âmes. Aujourd'hui, comme jamais auparavant, la proclamation des vérités bibliques par une Église fidèle apporte aux enfants des hommes les bénédictions promises il y a des siècles à Abraham et à sa descendance. « Je te bénirai... et tu seras une source de bénédiction » (*Genèse 12.2*), avait déclaré le Seigneur au patriarche.

Prophets and Kings, p. 703; *Prophètes et Rois*, p. 533.

Le meilleur moment pour exercer la foi, c'est lorsque l'on se sent privé de l'Esprit. Quand d'épais nuages semblent environner l'homme, c'est alors qu'il faut percer les ténèbres et dissiper les nuages par une foi vivante. La véritable foi repose sur les promesses contenues dans la Parole de Dieu, et seuls ceux qui obéissent à la Parole peuvent se réclamer de ces glorieuses promesses. « Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé » (*Jean 15.7*).

Early Writings, p. 72; *Premiers Écrits*, p. 72.

Lundi 30 septembre 2019

Vue d'ensemble sur les rois et les événements

Une occasion magnifique s'offrait alors aux Juifs. Le ciel agissait sur le cœur des rois. Il incombait au peuple de Dieu de faire l'impossible pour que le décret de Cyrus fût appliqué. Les Juifs auraient dû profiter de construire le temple, de rétablir ses services, et en même temps de se réinstaller dans leurs foyers. Mais, au moment favorable, beaucoup d'entre eux firent preuve de mauvaise volonté. L'opposition ennemie était ferme et résolue, et peu à peu les ouvriers perdirent courage...

Sous le règne de Cambyse, la construction du temple avançait lentement. Sous celui du faux Smerdis (appelé Artaxerxès dans *Esdras 4.7*), les Samaritains suggérèrent à cet imposteur sans scrupule de lancer un décret interdisant aux Juifs la reconstruction de leur temple et

de leur ville. Pendant plus d'un an, les travaux furent interrompus et presque abandonnés. Les gens restèrent chez eux, et s'ingénierent à acquérir des biens matériels ; mais leur situation était déplorable...

Telle était la situation au début du règne de Darius. L'état spirituel et matériel des Israélites était pitoyable. Ils avaient murmuré et douté si longtemps, ils avaient si longtemps fait passer leurs intérêts personnels en premier, ils s'étaient tellement désintéressés des ruines du temple qu'un grand nombre avait perdu de vue le dessein de Dieu de rétablir son peuple en Judée. Ils disaient : « Le temps n'est pas venu, le temps de rebâtir la maison de l'Éternel » (*Agée 1.2*).

Prophets and Kings, pp. 572, 573; *Prophètes et Rois*, p. 433-434.

Parce qu'ils n'en peuvent sonder tous les mystères, les sceptiques et les incrédules rejettent la Parole de Dieu. Ceux qui professent croire à la Bible ne sont même pas à l'abri de tout danger à cet égard. L'apôtre Paul dit : « Prenez garde, frères, que quelqu'un de vous n'ait un cœur mauvais et incrédule, au point de se détourner du Dieu vivant » (*Hébreux 3.12*). C'est une chose tout à fait légitime que d'étudier attentivement les enseignements de la Bible et de sonder les « profondeurs de Dieu » (*1 Corinthiens 2.10*). Si « les choses cachées sont à l'Éternel, notre Dieu, les choses révélées sont à nous » (*Deutéronome 29.29*). Mais l'effort de Satan vise à pervertir les facultés d'investigation dont nous sommes doués. À l'étude des vérités de la Bible se mêle un certain orgueil qui pousse à l'impatience ou au dépit quand on ne peut pas en expliquer tous les passages d'une manière satisfaisante. Il est trop humiliant de reconnaître qu'on ne comprend pas les paroles inspirées. On ne consent pas à attendre que Dieu juge à propos de nous révéler sa vérité.

Steps to Christ, p. 108; *Le Meilleur Chemin*, p. 106.

Les paroles et la loi de Dieu, inscrits au fond de l'âme et mis en pratique dans une vie consacrée et sainte, ont une puissante influence pour convaincre le monde. ... La loi de Dieu, si elle est écrite dans le cœur, amènera l'esprit et la volonté à la sujétion et à l'obéissance dues au Christ.

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 201.

Mardi 1er octobre 2019

Deuxième retour des exilés

Artaxerxès Longuemain monta sur le trône du royaume médopersan environ soixante-dix ans après le retour du premier convoi juif, conduit par Zorobabel et Josué. Le nom de ce roi est associé dans le récit sacré à une suite de bénédictions remarquables dont fut l'objet le peuple juif. C'est pendant son règne que vécurent Esdras et Néhémie. C'est ce monarque qui, en 457, promulgua le troisième et ultime décret ordonnant la restauration de Jérusalem. C'est encore sous son ordre que se produisit le retour d'un petit groupe de Juifs conduits par Esdras, et que furent achevés les murs de la ville par Néhémie et ses collaborateurs. C'est aussi à ce moment-là que furent réorganisés les services du temple et qu'Esdras et Néhémie procédèrent à d'importantes réformes. Artaxerxès, au cours de son long règne, favorisa le peuple de Dieu et reconnut dans Esdras et Néhémie, qu'il affectionnait tout particulièrement et en qui il avait une pleine confiance, des hommes choisis par Dieu et appelés à une œuvre spéciale.

La conduite d'Esdras, alors qu'il vivait parmi les Juifs à Babylone, était si exceptionnelle qu'elle attira l'attention d'Artaxerxès. Esdras discutait librement avec le monarque sur des questions relatives à la puissance divine et sur les desseins de Dieu de rétablir les Juifs en Palestine.

Prophets and Kings, p. 607; *Prophètes et Rois*, p. 461-462.

Le décret d'Artaxerxes

En permettant aux Israélites de retourner dans leur pays, Artaxerxès prit des mesures pour que soient rétablis les membres du sacerdoce avec leurs anciens rites et privilèges... Le roi prit aussi des dispositions pour faire nommer des magistrats, afin de gouverner le peuple avec justice, selon le code hébreu. « Et toi, Esdras, disait le roi, selon la sagesse de Dieu que tu possèdes, établis des juges et des magistrats qui rendent la justice à tout le peuple de l'autre côté du fleuve, à tous ceux qui connaissent les lois de ton Dieu ; et fais-les connaître à ceux qui ne les connaissent pas. Quiconque n'observera pas ponctuellement la loi de ton Dieu et la loi du roi sera condamné à la mort, au bannissement, à une amende, ou à la prison » (*Esdras 7.24-26*).

Ainsi, comme « la bonne main de son Dieu était sur lui », Esdras décida le roi à faire le nécessaire pour le retour de tout le peuple d'Israël, des sacrificateurs et des Lévites qui se trouvaient dans l'empire médo-persan, et qui étaient « disposés à partir... pour Jérusalem » (*Esdras 7.9,13*). Les exilés avaient ainsi une nouvelle occasion de retourner au pays dont la possession était liée aux promesses faites à la maison d'Israël. Le décret du roi réjouit grandement tous ceux qui s'étaient penchés avec Esdras sur les desseins de Dieu à l'égard de son peuple. « Béni soit l'Éternel, le Dieu de nos pères, s'écriait Esdras, qui a disposé le cœur du roi à glorifier ainsi la maison de l'Éternel à Jérusalem, et qui m'a rendu l'objet de la bienveillance du roi, de ses conseillers, et de tous ses puissants chefs ! » (*Esdras 7.27,28*).

Prophets and Kings, p. 61; *Prophètes et Rois*, p. 464.

Jésus est notre ami ; le ciel tout entier s'intéresse à notre bien. Il ne faut pas permettre aux préoccupations et aux tracasseries de la vie de chaque jour de nous irriter et d'assombrir nos fronts. Si nous le faisons, nous aurons toujours des raisons de nous tourmenter...

Son cœur était remué à mesure qu'il comprenait mieux les hauts faits de Dieu envers son peuple et qu'il concevait mieux la sainteté du Décalogue. Il passa alors par une conversion véritable, et il décida d'étudier à fond l'histoire sacrée, afin de pouvoir en faire profiter le peuple juif.

Esdras s'efforça de se préparer pour l'œuvre qu'il croyait lui incomber. Il rechercha le Seigneur avec beaucoup de sérieux, afin de pouvoir être un sage docteur en Israël. Alors qu'il apprenait à soumettre sa volonté et son esprit à l'autorité divine, les principes de la véritable sanctification pénétraient dans sa vie. Ces principes contribuèrent plus tard, non seulement à transformer le caractère des jeunes, mais aussi celui de tous ceux qui entraient en contact avec lui.

Prophets and Kings, p. 608; *Prophètes et Rois*, p. 462.

Le Christ voudrait que chacun possède en abondance les grâces célestes. Il désire que Sa joie pénètre en vous et que votre joie soit parfaite. Chaque personne doit se discipliner elle-même afin d'accomplir un strict et fidèle service autant dans la vie publique que dans la vie privée. Les anges célestes vous observent et chaque disciple fidèle peut, s'il le veut, être comme Esdras devant le roi. La main de Dieu bénit tous ceux qui le recherchent en vue du bien, mais sa puissance et sa colère s'élèvent contre ceux qui se détournent de Lui et mettent leur confiance dans l'aide et la sympathie que peut leur apporter le monde, qui vont vers le Dieu d'Ékron pour l'implorer, sans tenir compte des conseils du Dieu vivant.

Les enfants de Dieu connaîtront Celui qui les aide. Ils sauront en qui ils peuvent avoir une confiance sans réserve et, avec l'aide du Christ, ils pourront, sans présomption, être remplis d'une sainte confiance.

This Day With God, p. 354.

Vos affaires peuvent vous causer de l'anxiété ; vos perspectives devenir de plus en plus sombres, et vous pouvez être menacé de subir de grands dommages. Ne vous laissez pas aller au découragement. Confiez tous vos soucis à Dieu et demeurez calme et joyeux...

Il n'entre pas dans les desseins de Dieu que ses enfants soient tracassés par les soucis. Par contre, notre Dieu ne nous trompe pas. Il ne nous dit pas : « Ne craignez point ; il n'y a pas de dangers sur votre route. » Il sait que nous aurons des épreuves et des dangers à affronter, et il est franc avec nous. Il ne se propose pas de retirer ses enfants hors d'un monde de péché et de corruption ; mais il leur montre un refuge assuré. Le Sauveur a prié ainsi en faveur de ses disciples : « Je ne te prie pas de les ôter du monde, mais de les préserver du mal. » « Vous aurez des tribulations dans le monde, dit-il ; mais prenez courage, j'ai vaincu le monde » (*Jean 17.15 ; 16.33*).

Steps to Christ, p. 122; *Le Meilleur Chemin*, p. 120.

Dieu est prêt à faire de grandes choses pour ses enfants. Il viendra infailliblement au secours de ceux qui s'abandonnent entièrement à lui et lui obéissent. La raison pour laquelle son peuple est si faible, c'est qu'il se confie trop en lui-même et ne donne pas au Seigneur l'occasion de manifester sa puissance.

Patriarchs and Prophets, p. 493; *Patriarches et Prophètes*, p. 474.

Jeudi 3 octobre 2019

De l'importance de l'éducation

Tout en nous indiquant le moyen d'obtenir le salut, la Bible nous guide et nous montre comment améliorer et ennoblir notre vie.

... Ce principe d'éducation est essentiel tant pour la vie présente que pour la vie à venir. Et qu'on ne s'imagine pas que l'on supprimera ainsi le goût des études scientifiques et qu'on abaissera le niveau de l'instruction ! La connaissance de Dieu est aussi élevée que les cieux, aussi vaste que l'univers. Rien ne nous ennoblit ou ne nous fortifie

davantage que l'étude des grands thèmes relatifs à la vie éternelle. Que les jeunes cherchent à s'emparer des vérités que Dieu nous donne, alors ils sentiront leur esprit se développer et se fortifier. Cette étude ouvre des horizons nouveaux et assure une richesse infinie de connaissances impérissables.

Seule la Parole de Dieu nous donne un récit authentique de la création, et l'histoire de notre race n'y est pas dénaturée par les préjugés et par l'orgueil des hommes... Grâce à la Bible nous pouvons voir le roi majestueux du ciel s'humilier pour devenir notre substitut, notre caution, lutter tout seul avec les puissances des ténèbres et remporter la victoire en notre faveur. La contemplation religieuse de tels sujets ne peut qu'attendrir, purifier, ennoblir le cœur et infuser à l'esprit une force et une vigueur nouvelles.

My Life Today, p. 107; *Avec Dieu chaque jour*, p. 114.

Il serait nécessaire d'ôter de notre œuvre éducative une littérature erronée et polluée, de sorte que des idées semblables à des graines de péché ne soient pas reçues et chéries comme des vérités. Que personne n'imagine que l'étude de livres conduisant à admettre des idées fausses est un enseignement valable. De telles idées, en pénétrant dans leur esprit, séparent les jeunes de la source de toute sagesse, de toute compétence, de toute puissance, les abandonnant à la sujétion des tentations de Satan. Une éducation à laquelle ne se mêle aucune philosophie païenne est, pour la jeunesse, une nécessité positive.

Counsel to Parents, Teachers, and Students, p. 38;

Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 313.

Le Seigneur désire que nous acquérions le plus de connaissances possibles, avec l'unique intention d'en faire part à d'autres. Nul ne peut savoir où et comment il sera appelé à travailler ou à parler pour Dieu. Seul notre Père céleste sait ce qu'il peut faire des hommes. Il y a devant nous des possibilités que notre faible foi ne saurait discerner. Nous devrions être mentalement capables de présenter la parole de Dieu

même aux plus hautes autorités de ce monde, de manière à glorifier son nom. Ne perdons pas la moindre occasion de nous perfectionner intellectuellement en vue de l'œuvre de Dieu.

Que les jeunes se mettent au travail avec la détermination d'acquérir une solide instruction. N'attendez pas que les portes s'ouvrent toutes grandes devant vous, mais ouvrez-les vous-mêmes. Ne méprisez pas les petits commencements et faites des économies... Saisissez toutes les occasions qui vous sont offertes de développer vos facultés intellectuelles. Associez l'étude et la lecture à un travail manuel de valeur et faites ce qui est en votre pouvoir, dans un esprit de vigilance et de prière, en vue d'acquérir la sagesse du ciel. Ainsi, vous obtiendrez une instruction complète.

Christ's Object Lessons, pp. 333, 334; *Les Parables de Jésus*, p. 288-289.

Vendredi 4 octobre 2019

Pour aller plus loin :

Prophètes et Rois, " Esdras, prêtre et scribe" p. 461-468.

Lift Him Up, p. 114, "Compare Scripture With Scripture,"; [comparez la Bible avec la Bible] :

« *Car c'est précepte sur précepte, précepte sur précepte, règle sur règle, règle sur règle, un peu ici, un peu là* ». (*Esaïe 28.10*).

Nous sommes si reconnaissants d'avoir une parole prophétique sûre, ainsi aucun d'entre nous ne devrait être abusé. Nous savons qu'aujourd'hui des hérésies et des fables circulent dans notre monde, mais nous voulons connaître la vérité. Afin d'acquérir cette connaissance, il nous revient de la chercher soigneusement par nous-mêmes. Nous n'y arriverons pas par une simple lecture des Écritures, mais nous devons comparer les Écritures avec les Écritures. Nous devons sonder les Écritures pour nous-mêmes, afin de ne pas nous laisser égarer ; et même si beaucoup se laissent égarer par la multitude de doctrines dans notre monde, il n'y a qu'une vérité. Beaucoup peuvent venir vous trouver et prétendre qu'ils ont la vérité, mais c'est à vous de

sonder personnellement les Écritures. « A la loi et au témoignage : si on ne parle pas ainsi, c'est qu'il n'y a pas d'aurore pour le peuple » (*Esaïe 8.20*). Nous devons connaître les Écritures pour nous-mêmes, afin de comprendre la vraie raison de l'espérance qui est en nous.

L'apôtre (Pierre) nous dit qu'à chaque être humain qui nous le demande, nous devons rendre compte de l'espérance qui est en nous, et cela avec douceur et respect. (*Voir 1 Pierre 3.15*) « La révélation de tes paroles éclaire. Elle donne de l'intelligence aux simples » (*Psaume 119.130*). Il ne suffit pas de lire la Parole de Dieu, mais elle doit entrer dans notre cœur et dans notre intelligence, afin que nous soyons fondés dans la vérité bénie. Si nous négligeons d'étudier les Écritures par nous-mêmes pour connaître ce qu'est la vérité, et que nous nous égarons, nous en serons responsables. Nous devons les examiner attentivement, afin de connaître toutes les attentes que le Seigneur a envers nous ; et si la capacité de notre esprit est limitée, en sondant diligemment la parole de Dieu, notre connaissance augmentera, et nous pourrions l'expliquer à d'autres....

Si vous êtes fondés dans les Écritures, vous vous sentirez responsables et ferez des recherches par vous-mêmes, afin d'être d'une grande aide pour les autres. Maintenant, les petites églises, bien que ses membres soient peu nombreux, peuvent être source de lumière pour la vérité. Chaque membre devrait se sentir responsable de faire grandir la sienne dans la très sainte foi. Le fait même qu'il n'y ait qu'un petit nombre de membres devrait amener chaque personne à chercher le plus sincèrement possible une relation vivante avec Dieu, parce que la transmission de la vérité à ceux qui vous entourent dépend des influences que vous exercez.

Le Christ a dit : "Vous êtes la lumière du monde" ; c'est pourquoi vous devez tout mettre en œuvre pour que cette lumière brille. La seule façon pour vous de savoir si vous avez la vraie lumière du ciel, est de la comparer avec les Écritures..... La parole fut donnée à Josué : "Fortifie-toi et prends courage" car une grande œuvre t'attend.

